

Resiste el peso presiones y gana en la semana 37 centavos

Todavía se espera volatilidad por la turbulencia en el viejo continente

ALEJANDRO ALEGRÍA

El tipo de cambio de referencia finalizó este viernes en 18.51 pesos por dólar, una recuperación de 37 centavos respecto del nivel al que concluyó la semana pasada, lo que implicó una apreciación de 2.01 por ciento, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM).

El comportamiento semanal del tipo de cambio del peso se explica por la decisión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos, que a mitad de semana incrementó en un cuarto de punto su tasa de referencia, en línea con las expectativas del mercado, explicó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados (CEFP).

No obstante, advirtió, el tipo de cambio estuvo presionado por nuevas turbulencias bancarias en Europa, que se reflejaron este viernes en una caída en el valor de la acciones del banco alemán Deutsche Bank.

En lo que va del año, la paridad cambiaria registra un valor medio de 18.6973 pesos por dólar, debajo del promedio observado en el mismo lapso de 2022, lo que implicó una apreciación de 9.02 por ciento. Janneth Quiroz Zamora, subdirectora de análisis cambiario en Monex, comentó a *La Jornada* que

66

El avance se explica por la decisión de la Fed sobre política monetaria el cierre del tipo cambiario "implica una ganancia bastante positiva considerando el comportamiento reciente que hemos visto, cuando la volatilidad se han incrementado de manera importante, asociada a las turbulencias que se han presentado en el sector bancario mundial, en Estados Unidos y Europa".

Anotó que esto permite que el tipo de cambio se recupere parcialmente de las depreciaciones presentadas en las dos semanas anteriores. No obstante, dijo, aún no alcanza los niveles que llegó a registrar por debajo de los 18 pesos por dólar.

Hasta el momento los problemas en el sector financiero son turbulencias o eventos aislados y no se trata de un problema sistémico.

Alertó que si fuera el caso, el riesgo sí sería una recesión similar a la observada en 2008-2009, aunque las condiciones son diferentes.

"Hay una gran sensibilidad en el sistema financiero y de ahí que se esté observando de cerca cualquieripo de noticia que al final pueda provocar volatilidad, vimos en la madrugada que el tipo de cambio volvió a posicionarse en esta coyuntura, pero no llegó a romper el nived los 19", explicó al referirse a lo ocurrido con Deutsche Bank.

"Vamos a seguir viendo volatilidad hasta que ya no haya más noticias respecto a este tema de los bancos en Estados Unidos y en Europa", advirtió.